

Le fer de lance



Élection au conseil
d'administration

Semaine pour l'école publique

Le site Internet du SERL



Bonne année scolaire 2025-2026

C'est le début d'une nouvelle année scolaire. Plusieurs d'entre vous ont déjà réalisé plusieurs rentrées et vous savez que bien des surprises arrivent en ce temps occupé du calendrier. Cette année, la surprise qui marque l'ensemble du réseau scolaire est l'incertitude budgétaire.

COUPURES BUDGÉTAIRES

À la suite de l'annonce des restrictions annoncées en juin dernier et le recul au mois d'août, imposant des conditions au financement et des coupures, le directeur général, Monsieur Volcy, ainsi que plusieurs directions d'école désirent que le personnel enseignant soit partie prenante dans la gestion de ces restrictions. À cette demande nous répliquons que les enseignantes et les enseignants ne sont pas des gestionnaires et ne devraient pas avoir à pallier les décisions budgétaires d'un gouvernement qui n'a pas le système de l'éducation en tête de ses priorités.

Est-ce que les sommes annoncées seront réellement octroyées à posteriori? La lourdeur administrative et l'incertitude de l'acceptabilité des dépenses par le ministère vont-elles ralentir les projets? Encore une fois, poser la question c'est peut-être y répondre. Par ses décisions, nous constatons que le Ministre ne considère pas l'éducation comme un investissement essentiel. Pour le SERL, il est inacceptable que le personnel des écoles et centres ainsi que les élèves doivent naviguer au gré des improvisations budgétaires du gouvernement caquiste.

Après l'annonce, en juin dernier, de ces coupures sauvages, plusieurs groupes citoyens se sont mobilisés pour dénoncer ces décisions. Les actualités de ces mobilisations sont diffusées sur notre page [Facebook](#). Je vous invite avec conviction à joindre les actions organisées

par ces groupes. Cette mobilisation citoyenne conjuguée avec notre action syndicale soutenue, démontrera notre détermination à faire reculer le gouvernement. Ensemble, faisons en sorte que l'éducation devienne une priorité absolue de l'État!

ATTAQUE INÉDITE AUX DROITS DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES

Depuis quelques mois, le gouvernement caquiste nous a montré son vrai visage. Il a en effet adopté (parfois sous bâillon) des lois attaquant de plein fouet nos droits en tant que travailleurs et travailleuses (1). Ne pensons qu'au projet de loi 101 qui vient d'exclure le milieu de la santé et de l'éducation de l'application des nouvelles obligations patronales en matière de prévention en santé sécurité au travail. Ces reculs dans les milieux dont la majorité des salariés sont des femmes sont purement scandaleux et nous devons les dénoncer vivement, particulièrement en cette veille de la Marche mondiale des femmes! Exigeons le respect des droits des travailleurs et travailleuses.

(1) La Fédération autonome de l'enseignement a préparé une brochure qui illustre l'ampleur de cette attaque de la Coalition Avenir Québec, je vous invite à prendre connaissance de ce document en cliquant [ici](#).

La présidente,

Julie Bossé

MOT DE LA PRÉSIDENTE _____ 2

CALENDRIER _____ 4

ÉLECTION AU CONSEIL D'ADMINISTRATION _____ 4

CONSEIL D'ADMINISTRATION ACTUEL _____ 4

LE SITE INTERNET DU SERL 2.0 _____ 5

SEMAINE POUR L'ÉCOLE PUBLIQUE _____ 5

MEMBRES DE LA DÉLÉGATION LAVALLOISE _____ 6

ÉLECTIONS AU COMITÉ EXÉCUTIF DE LA
FÉDÉRATION DE L'ENSEIGNEMENT (FAE) _____ 7

NOUS JOINDRE _____ 7



LE FER DE LANCE Volume 28 n°1 • Septembre 2025

ÉDITEUR Syndicat de l'enseignement de la région de Laval
1717, rue Fleetwood Laval (Québec) H7N 4B2
Téléphone: 450 629-6315 • Télécopieur: 450 490-6500
www.sregionlaval.ca • reception@sregionlaval.ca

RÉDACTION Julie Bossé et Pierre Morin

COLLABORATION Eve-Emmanuelle Rivard

CONCEPTION GRAPHIQUE Passerelle bleue

INFOGRAPHIE Eve-Emmanuelle Rivard

IMPRESSION Syndicat de l'enseignement de la région de Laval

CRÉDITS PHOTOGRAPHIQUES Shutterstock

HEURES D'OUVERTURE Du lundi au jeudi : de 8:00 à 17:00
Vendredi : de 8:15 à 12:00 et de 13:15 à 15:30

ACTIVITÉS

CALENDRIER

Quoi?	Dates?	Heures?	Où?
<u>Formation sur la tâche du préscolaire et primaire</u>	10 septembre 2025	17 h	Zoom
<u>Formation sur la tâche au secondaire</u>	15 septembre 2025	17 h	Zoom
<u>Formation sur la tâche à la formation professionnelle</u>	17 septembre 2025	17 h	Zoom
<u>Formation sur la tâche à l'éducation des adultes</u>	24 septembre 2025	17 h	Zoom
Assemblée générale	23 septembre 2025	17 h 30	au bureau du SERL
Assemblée des personnes déléguées	28 octobre 2025	16 h 30	Le Palace

ÉLECTION AU CONSEIL D'ADMINISTRATION

En juin dernier, monsieur Simon Busilacchi a annoncé sa démission au poste issu de l'éducation des adultes au conseil d'administration.

En mon nom et au nom du Syndicat de l'enseignement de la région de Laval (SERL), je remercie Monsieur Busilacchi pour sa contribution au conseil d'administration.

En fonction de nos statuts, l'élection pour ce poste aura lieu lors de l'assemblée générale (AG) du 23 septembre 2025. Surveillez les communications à venir de la présidence du comité des élections, la procédure sera précisée.

CONSEIL D'ADMINISTRATION ACTUEL

Présidence: Julie Bossé
1^{re} vice-présidence: Pierre Morin
2^e vice-présidence: Martin Pérusse
Secrétariat: Christian Lapierre
Trésorerie: Jean-Denis Fournier
Issue de l'EHDAA: Daphné Jean-Baptiste

Issue du préscolaire: Mélissa Allaire-Morin
Issue du primaire: Kateri Corbeil
Issu du secondaire: Michel Bénard
Issu de l'EDA: vacant
Issue de la FP: Caroline Dupuis

LE SITE INTERNET DU SERL 2.0

Au cours de l'année scolaire 2024-2025, le Syndicat de l'enseignement de la région de Laval (SERL) a entrepris un travail de modernisation de son site internet. Ce projet a abouti à une refonte complète, qui a été mise en place au cours des derniers jours.

Depuis, vous pouvez accéder au nouveau site à la même adresse www.sregionlaval.ca.

L'objectif de cette mise à jour est de rendre la navigation plus simple et intuitive. Plusieurs d'entre vous sont attachés à la version antérieure, mais l'amélioration s'imposait.

Comme pour tout lancement, quelques

imprévus peuvent survenir. Bien que nous ayons pris toutes les mesures nécessaires pour assurer une transition fluide, certaines fonctionnalités pourraient ne pas être optimales dès les premiers jours. Si tel est le cas, nous vous remercions à l'avance de votre compréhension et de votre patience. Nous aurons besoin de temps pour procéder aux ajustements nécessaires afin que le site soit pleinement opérationnel.

N'hésitez pas à communiquer avec nous si votre œil détecte une incongruité quelconque ou pour toutes autres questions concernant la nouvelle version au 450 629-6315.

SEMAINE POUR L'ÉCOLE PUBLIQUE

Dans le cadre de la semaine pour l'école publique (SPEP), le Syndicat de l'enseignement de la région de Laval (SERL) invite ses membres à un social le 2 octobre en formule 5 @ 7, au 3 Brasseurs Centropolis situé au 2900, avenue Pierre-Péladeau à Laval.

Venez prendre un verre et socialiser avec vos collègues et les membres du conseil d'admi-

nistration. Cette année, le porte-parole officiel de la SPEP, Simon Boulerice sera présent lors de ce social. Venez le rencontrer et discuter éducation avec lui.

Vous pourrez aussi avoir la chance de gagner un des nombreux livres de l'auteur et il pourra même vous le dédicacer!



MEMBRES DE LA DÉLÉGATION LAVALLOISE

MERCI AUX MEMBRES DE LA DÉLÉGATION

En mon nom et au nom du Syndicat de l'enseignement de la région de Laval (SERL), je remercie chaleureusement chacun des membres délégués qui ont participé au Congrès 2025 de la Fédération autonome de l'enseignement (FAE).



Leila AbouRouphael
Mélissa Allaire-Morin
Naziha Assassi
Nathalie Beauchamp
Michel Bénard
Julie Berthiaume
Julie Bossé
Natasha Tracey Brown
Michel Cantin
Kateri Corbeil
Audrey Rose Davidson
Alejandra Duarte
Philippe Duhamel

Jean-Denis Fournier
Maryse Gaudreault
Youssef Gharbaoui
Nicolas Greffe
Jessica Hébert
Claudia Huaman
Daphné Jean-Baptiste
Driss Laaboudi
Kristel Lachance
Valérie Lamoureux
Clément Lemaitre-Provost
Tijani Mhab
Flore Michaud

Nathalie Millette
Cristina Mobruci
Catherine Monfette
Pierre Morin
Marcelle Perron
Martin Pérusse
Mariam Rafi
Edith Rondeau
Shirley Rozon
Louise-Marie Sarrazin
Dominique Taillon
Danielle Tremblay
Nancy Vachon



La présidente,

Julie Bossé

Aussi, je tiens à souligner l'excellent travail de notre collègue Jennifer Gagnon. Elle a contribué à la lourde tâche de la présidence du congrès 2025. Merci pour cette généreuse implication!



ÉLECTIONS AU COMITÉ EXÉCUTIF DE LA FÉDÉRATION AUTONOME DE L'ENSEIGNEMENT (FAE)

Félicitations aux membres élus du comité exécutif



De gauche à droite sur la photo :

- Monsieur Patrick Bydal, vice-président à la vie politique;
- Madame Catherine Renaud, vice-présidente aux relations de travail;
- Madame Mélanie Hubert, présidente;
- Monsieur Daniel Gauthier, vice-président à la négociation;
- Monsieur Martin LeClerc, vice-président au secrétariat, à la trésorerie et à l'administration;
- Madame France-Dominique Béland, vice-présidente à la vie pédagogique;
- Madame Annie-Christine Tardif, vice-présidente à la vie professionnelle;

Le **fer** de lance



NOUS JOINDRE

Notre site Internet, une mine d'or d'informations:

www.sregionlaval.ca

www.facebook.com/sregionlaval

Syndicat de l'enseignement de la région de Laval

1717 rue Fleetwood
Laval, Qc H7N 4B2

450 629-6315

Heures d'ouverture | lundi au jeudi | 8 h - 17 h

| vendredi 8 h 15 - 12 h | 13 h 15 - 15 h 30